

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripción 6 rs. al mes y 18 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redacción y administración se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirijan al propietario del periódico, señor barón de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Jueves 19 de Enero de 1860.

Núm. 47

Sección de Noticias.

Hallándose nuestro ejército próximo á Tetuan, creemos será leída con interés la siguiente rápida reseña de esta plaza.

Tetuan es una de las ciudades mas importantes del imperio marroquí y la mejor en la costa del Mediterráneo, de la que dista 44 kilómetros, en fondo de un valle interior y reclutada á la falda de una eminencia con su cien minaretes. Población de 16,000 habitantes, de los que mas de 4000 son judíos, que ocupan en barrio separado, ofrecen sus calles una apariencia enteramente morisca, muchas de ellas cubiertas, que parecen subterráneos, donde hay un sin número de tiendas; pues sostiene un comercio bastante activo con Europa y mas particularmente con Gibraltar, á la que provee de trigos y ganados.

Bajo el aspecto militar es una plaza poco temible. Está circundado de muros altos y espesos, flanqueados por torres cuadradas, si bien por su antigua construcción y mal estado resistirán poco á nuestra artillería de batir, y se halla protegida además por un castillo en la parte Norte, que sabemos han puesto los moros en mediano estado de defensa, habiendo construido tambien algunas baterías y minas para resistir el sitio. Pero no solo carecen estas obras de solidez bastante, sino que la ciudad se halla dominada por las alturas de un

monte que cierra su paso por el Norte y desde las cuales puede ser pronto destruída con nuestros cañones rayados.

Al sud de la ciudad corre el rio Martin, fertilizando con su humedad los mil huertos y jardines que embellecen el valle, haciendo sumamente pintoresco. La entrada de la ría se encuentra obstruída por una el vada'barra, que solo pueden salvar lanchas ó embarcaciones muy pequeñas, teniendo de fondo en las pequeñas mareas unos setenta centímetros de agua, y 1. m 10.º en las equinociales. A la embocadura y sobre la izquierda se hallaba situado el casillejo que acaba de ser tomado por nuestra valiente escuadra.

Los moros han remitido á la *Crónica de Gibraltar* del 19 de enero la siguientes relaciones:

«El bombardeo del fuerte Martin el 29 de diciembre fué asunto poco dañino; no habiendo ni un solo muerto ni herido. La escuadra española se mantenía en alta mar. El fuerte no se dignó responder al saludo español; sin embargo, una batería avanzada cerca del fuerte disparó unos cuantos tiros. El fuego duró desde las doce y media á las tres.

«Mientras los buques españoles fogueaban contra el fuerte Martin, una fuerza española mas pequeña que de costumbre, de solo cuatro ó cinco batallones, salió del lado de Ceuta del arroyo Oyots, y fué rechazada antes del oscurecer

después de unas escaramuzas en que los moros tuvieron 30 muertos y 30 heridos.

«El diasiguiente (el 30), 7,500 moros atacaron á los españoles en sus posiciones; pero á eso de las tres se retiraron por hallarse espuestos al fuego intenso de la artillería de las baterías españolas: moros muertos 11, y heridos 33.

«El domingo 1.º, los moros habian reunido casi todas sus fuerzas en Juma Burbask (al estremo Oeste de la posición española) á fin de hacer un ataque desesperado por aquella parte. Apenas llegaron á Juma Burbask, cuando fueron informados que grandes fuerzas españolas habian desembarcado por la noche cerca de Encedak y marchaban hácia el campamento inmediato del virey. La fuerza desembarcó de los buques y otros que avanzaban por la orilla con mucho valor, al abrigo de los cañones de los vapores, encontraron solo para oponérseles 480 entre caballería é infantes. La caballería española en número de 80 á 100, avanzó y llegó á unas cien varas del campamento moro; pero no entraron en él, cuando los moros cargaron con gran impetuosidad y cortaron muchos. Quince caballos españoles se tomaron vivos y diez muertos.

«Mas tarde el mismo dia, los moros fueron reforzados por la gente que habia ido á Juma Burbask (que está siete ú ocho millas de Encedak, y el terreno entre los dos puntos es muy difícil para caminar) y todo el dia duró una pelea muy

FOLLETIN.

MODAS.

El invierno es la estación de la tristeza para los que padecen, y por el contrario la temporada de los gozes y placeres para los favorecidos de la fortuna. La mano de la Providencia ha puesto en todas las cosas su compensación, y nosotros la bendecimos, porque, como hemos dicho mas de una vez, los gastos exagerados que la vanidad impone al rico, refluyen en el trabajo del pobre; y en último resultado las alegrías del poderoso vienen á enjugar las lágrimas del desvalido.

Las pieles son uno de los adornos que por su coste y por la suntuosidad que representan están destinadas á las clases altas de la sociedad. El suave y blanco armiño guarnece los abrigos de terciopelo y las salidas de baile de cachemir: el astracán adorna los sobretodos ó levitas de paño: la chinchilla y el petit-gris hacen distinguido el traje en que se ostentan, y desde la irrepachable piel de marta hasta la del perro sal-

vaje, de pelo largo, que la moda ha adoptado como un capricho pasajero, todas sin distinción son bien admitidas en manguitos, bertas, cuellos y otros adherentes de la toaleta.

La desigual temperatura que reina, ya con lluvia ya con viento, siempre con frio, no permite á nuestras elegantes darse á luz en calles ni paseos sino en sus carretelas, cubiertas de magníficas pieles de oso, ó de lobo blanco, con un aparato régio. La mayor parte no se viste sino para teatro, y pasan el dia indolentes y bellas al amor de la lumbre en la dorada chimenea de su perfumado gabinete. Al verlas tan lindas con su traje de mañana, al contemplar su pequeño pié encerrado en su acolchada chimela, se conoce fácilmente que no piensan cambiarla por otro de mas etiqueta. ¡Prestar tanta gracia y coquetería una bata! Las hijas de Eva lo saben perfectamente, y nos limitaremos por nuestra parte á indicarles lo mas nuevo y elegante en este género.

Por de pronto una bata de cachemir, color de grosella, guarnecido el delantero de la falda de una tira de moaré blanco, que ancha de abajo,

estrecha en el talle, sube por el pecho y vuelve haciendo escuadra en el hombro, á formar pelearina por detras: esta tira está cortada de trecho en trecho por dos bieces de tafetan grosella, á los que va rodeada una cinta negra con oro. La espalda es flotante: no hay mas que un solo pliegue grueso á cada lado, redoblado tres veces. El cinturón dorado se sujeta debajo de los pliegues, cerrado por una hebilla esmaltada. La manga es muy larga, adornada su vuelta como el delantero de la falda. Dos órdenes de botones de seda negra con oro adornan el pecho y falda, y se repiten en la sangría. El interior de las mangas y del delantero son de tafetan blanco, y van guarnecidos de un plegado de cinta blanca. Este delicioso traje se completa con una cofia de valencienes.

Con estos trajes de negligé se permiten los pañuelos de batista con cenefa de color recortada de un punto turco ó de cadeneta: tambien están admitidos los de un simple jareton rodeado de una guirnalda ligera. Estos últimos son muy pequeños, y con una cifra sencilla en una de sus puntas.

(Se continuará.)

viva. El combate se renovó algo al día siguiente, y en los dos días las bajas de los moros consisten en 100 muertos y 250 heridos. La escuadra ha ayudado mucho á los españoles, y por la costa han podido llegar á Negrona, no al monte Negro. Los moros han tomado una fuerte posición en el cabo Negro y en Martín, donde está su caballería. Por la costa bajan grandes refuerzos.

Nos dice nuestro corresponsal del ejército desde el campamento con fecha 13 de enero,

Seguimos en el mismo punto, pero el tiempo es hermoso y será posible que mañana tengamos algun movimiento.

Ayer á la una de la tarde empezó el enemigo á inquietarnos por el flanco derecho y duró el fuego hasta la noche. Se dieron cargas en las cuales se le desalojó de las posiciones que ocupaba, y se le cogieron algunos prisioneros heridos que se están curando. Nuestras pérdidas han sido insignificantes.

El señor administrador de correos ha tenido la bondad de dirigir á todos los periódicos de la capital la siguiente comunicacion. Agradecemos á dicho señor, las deferencias que tiene con la prensa constantemente, y el celo con que atiende á todo lo que tiene relacion con el servicio público.

Administracion principal de correos de Córdoba.—Por orden del ilustrísimo señor director general de correos, que me ha sido comunicada con fecha 10 del actual, se ha dispuesto se establezca una segunda expedicion diaria por la via férrea entre esta Capital y la de Sevilla. En su consecuencia principiará á tener lugar este servicio el 21 próximo, recibiendo en esta principal la correspondencia de aquella y pueblos del tránsito á las doce y treinta minutos del día, y despachándose para los mismos puntos á las tres y treinta minutos de la tarde.

Lo que se avisa al público para su conocimiento, advirtiéndole que los que deseen se dirijan sus cartas por esta expedicion deben depositarlas en el buzón de la administracion principal, y no en los demas que se han anunciado anteriormente, porque quedarian detenidas hasta la mañana.

Córdoba 17 de enero de 1860.—El administrador principal, José Cisneros.

Dice *La Correspondencia*:

Con satisfaccion anunciamos que ayer ha recibido el ministro inglés en Madrid por conducto de la direccion del Tesoro giros que vencen en 31 de enero, 15 de marzo y 15 de abril por valor de los 49.650.000 reales á que asciende el importe liquidado de la deuda reclamada por Inglaterra. A mas corto plazo habrian sido las entregas si hubiera sido posible disponer de una suma tan considerable sobre la plaza de Londres sin producir grande alteracion en los precios de cambio. Téngase en cuenta que Inglaterra aceptaba en el curso de las negociaciones el pago en tres años y que España, celosa de su honra, ha

pagado como indicamos arriba, así al contado. Esta conducta en las actuales circunstancias en que el país se halla empeñado en una lucha costosa, es digna de llamar la atencion de Europa. No la empuñaremos con nuestros pobres elogios.

De los pocos esfuerzos que los moros han hecho para defender las posiciones militares que se encuentran en el tránsito de Castillejos á Tetuan, se puede inferir que no se atreven á pelear en campo raso y en terrenos en donde nuestra artillería pueda moverse. Su plan por consiguiente debe consistir en la ocupacion de Tetuan, con una fuerza considerable destinada á defender calle por calle, y casa por casa.

Si tal es su designio, no tardarán en arrepentirse cuando se vean estrechados y rodeados de una cintura de bronce que por cien bocas lanzará la muerte en sus desordenadas filas y deshacerse en polvo las débiles tápias á cuya proteccion tan néciamente se hayan confiado.

De Ceuta nos hablan de haberse colocado un puente para el paso del ejército, el cual tuvo ocasion de hacer despues una descarga de artillería al enemigo, causándoles pérdidas de consideracion. En aquella bahía habia un buque con mas de dos millones de tablas preparadas para hacer barracones en el sitio de Tetuan. Se decia que se habian presentado á O'Donnell varias moras con sus hijos pequeños, que han perdido á sus esposos, pidiéndole amparo y rogándole que no haga daño el ejército cristiano á las familias que no pueden abandonar sus hogares.

Un moro vestido con el uniforme de husar, llegó al cuartel general, cogió un caballo y aun suplicó á un soldado que le ayudase á montar, pero entrando este en sospecha dió la voz de alarma y fué muerto en la fuga: se cree que era un renegado.

Tomamos del *Correo Autógrafo*:

«Entre los diversos y á cual mas absurdos rumores que se han hecho circular estos días sobre las probabilidades mas ó menos ventajosas de éxito para nuestra campaña de Africa, se cuenta lo siguiente: dicen que uno de los acuerdos establecidos entre Francia é Inglaterra, para llevar á cabo su alianza respecto de los asuntos de Italia, es el dejar abandonada á España en la guerra contra Marruecos; y que como nuestro gobierno contaba con el auxilio de Francia y los buenos oficios del gabinete de S. James, para obtener un tratado beneficioso á nuestras armas é intereses, nos veremos espuestos ahora á precipitar la terminacion de la campaña y á contentarnos con lo que nos quieran dar. Mentira parece que tan absurdas ideas se divulguen en España, cuando es sabido, que precisamente lo que mas gloria nos proporciona y mejores resultados ha de dar á nuestros esfuerzos, es el que no necesitamos ni pretendemos auxilios estraños para hacer triunfar nuestro derecho en Marruecos, y que mientras menos traten otras potencias de inmiscuarse en esta guerra, mas fácil nos ha de

ser la victoria y mas asequible el imponer justas condiciones á ese pueblo que si no peca de cobarde, es porque tiene mucha parte de la salvaje fiereza de los tigres que en sus incultos bosques habitan.»

Tiene mucho de extraordinario el hecho siguiente que refiere al *Diario de Barcelona* su corresponsal en el campamento, hablando de la accion de Castillejos.

«Aquel día terrible presencié actos de valor heroico; pero lo que mas me conmovió fué ver una mujer, al parecer francesa, al pié de la casa del Marabú, que era donde iban los heridos á recibir la primera cura, cargada con una cesta y un barril de agua, y á todos los heridos que pedian agua, pues hacia un sol abrasador, sacaba un vaso, lo llenaba, y le ponía un poco de jarabe, y se lo daba. Algunos oficiales le pedian el precio del jarabe, creyendo que era cantinera, y contestaba que nada valía, y cuando insistian volvía la espalda y se alejaba, regresando cuando se presentaba otro herido.

Cuando concluía el agua, ella misma se iba á un arroyo lejano y volvía cargada, sudando y sofocada; su fisonomia era de una mujer del pueblo tostada, joven, de pelo negro, y con un sombrero de paja ordinario; pero se conoce que iba así disfrazada para sust raerse á las impertinencias de tanto hombre como hay aquí. ¿De dónde y cómo ha venido esta mujer? Acabada la accion desapareció, y probablemente no la volveremos á ver hasta otra. Esta abnegacion y el bien que hizo aquel día, es cosa que admira.»

Los directores de los teatros de Venecia han roto los contratos y escrituras, pues para hacer una demostracion política nadie los visitaba, por lo que todos han cerrado sus puertas.

Segun una carta que publica un periódico de Viena, un anticuario en Venecia ha descubierto un pergamino antiguo en el que Marino Faliero, escribe que habia enterrado un millon de sequines debajo del pórtico de la iglesia de San Marcos. Como se indica el sitio exacto, una comision nombrada dirige las escavaciones.

Se ha conferido el gobierno militar de la plaza de Rosas al sargento mayor de Tortosa D. Felipe Dartell y Cornelis.

Se ha dispuesto la creacion de un batallon provisional de Guardias civiles.

Con motivo del temporal se ha diseminado la escuadra francesa, quedando solo en Algeciras la capitana, un navio y dos vapores: con estos hay un vapor sardo además de una corbeta y otro vapor tambien de guerra de la misma nacion.

Circulan rumores de paz: se asegura que ha llegado al cuartel general español, un pliego remitido por nuestro cónsul, lacrado y sellado con las armas del emperador de Marruecos.

El vapor francés naufragado, *Juan Bautista*, conducía catorce mil tablones, herrajes y otros efectos para el campamento, que han sido salvados.

Por real orden de 16 de diciembre ha dispuesto S. M. que queden sin curso las instancias de mayor antigüedad, solicitada por los oficiales que pasan de las milicias provinciales á infantería.

En el mercado de granos de Madrid del día 14 se han vendido 2,225 fanegas de trigo desde 45 y medio á 55 reales fanega, quedando por vender 2,195; la cebada de 29 1/2 á 36, y la algarroba á 36.

PARTES TELEGRÁFICOS.

París 15. *El Monitor* de hoy trae una carta que el emperador Napoleon ha dirigido al nuevo ministro de Estado. En ella dice el emperador que á pesar de la incertidumbre que reina aun sobre ciertas cuestiones de política extranjera, se puede esperar con confianza la solución pacífica de todas ellas. Añade que es llegado el momento de aumentar la riqueza nacional dando impulso á la agricultura, á la industria y al comercio, multiplicando los medios de cambio, mejorando la agricultura, desembarazando á la industria de las trabas exteriores, librando de todo derecho á las primeras materias, destinando durante tres años 160 millones de francos á grandes trabajos de utilidad pública, y suspendiendo la acción amortizadora.

El emperador aseguró que se presentarán los proyectos oportunos para la realización de estas mejoras, y anuncia la supresión de derechos sobre las lanas y algodones, la reducción sucesiva de los que gravitan sobre los azúcares y cafés, la enérgica prosecución de mejoras de las vías de comunicación, la reducción de derechos en los canales como consecuencia de la baja general en los gastos de transporte, creación de bancos agrícolas é industriales, y protección á la agricultura y á la industria por medio de considerables trabajos de utilidad pública, de supresión de prohibiciones y de tratados con las potencias extranjeras.

MISCELÁNEA.

La verdad en su lugar. Nuestro colega *La Crónica*, en un suelto escrito en lenguaje poco conveniente, se permite decir que en nuestro suelto de ayer escribimos, *no con la mejor intención*, «que nuestras noticias serian dadas antes que por ninguno de nuestros colegas.» En cuanto á nuestras intenciones ni *La Crónica* ni nadie tiene derecho á calificarlas. Nuestros hechos y nuestras palabras podrán estar bajo el dominio de la prensa; nuestra conciencia no tiene otro juez que Dios: y podemos asegurar que nuestras intenciones son tan buenas como las del mejor, y cuando queremos hacer la guerra jamás la hacemos en emboscadas.

No es cierto que nosotros hayamos asegurado que «daríamos las noticias antes que nuestros colegas;» lo que hemos dicho es que ninguno las daría antes que nosotros: esto es, que las daríamos al mismo tiempo que el que mas avanzase. Si *La Crónica* no ha comprendido un lenguaje tan claro, si para ella es lo mismo anticiparse á los demás que no dejar el que se anticipen á uno, culpa es de la ligereza y susceptibilidad con que mira lo que escribe un compañero que siempre ha observado con ella la mas esquisita galantería.

Antes que el *Diario* y *La Crónica* plantearan la reforma á que se alude nos manifestó su conveniencia uno de nuestros redactores que se hallaba accidentalmente en uno de los pueblos de la campiña que son á los que mas aprovecha esa ventaja; pero dificultades materiales nos han impedido realizarla hasta ahora.

Aclaracion. El peluquero don Francisco Hidalgo nos ha informado de que la peluca que servia al primer actor de declamación en la comedia *De potencia á potencia* y en el drama de *La oracion de la tarde*, sobre la que recayó principalmente la crítica de nuestro periódico, era de dicho actor y no del servicio que el señor Hidalgo tiene para el teatro. Al mismo tiempo nos ha enseñado algunas pelucas hechas en su tienda que no tienen los defectos que advertimos en las del teatro que motivaron nuestra censura.

Rectificacion. Parece que no resulta nada contra Francisco Bejarano, á quien creían autor del robo del sacristan de Santa Marina, por lo tanto habrá sido puesto ya en libertad.

Partida. En el tren de ayer por la mañana salió para Sevilla el brillante batallón de Cazadores de Tarifa; entró y salió con bandera desplegada y al son de la música.

Por lo no firmado.
El Srío. de la Redaccion,
A. ALCALDE.

Santo de hoy. San Gumersindo y San Siervo de Dios, mrs. de Córdoba.

Seccion Comercial.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde del día 17 á igual hora del 18 de enero.

ALHÓNDIGA.

Trigo.—12 fanegas, á 59.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—40 fanegas, á 63.—32, á 63.—48, á 64.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.

Aceite á 60 rs. arroba.

Idem en molinos 48.

Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.

Venta de granos del día 17.

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 144 de 62 á 66.—Pinton, 278 de 63 á 74.
Idem del país.—Fuerte, 23 de 62 á 65.—Pinton, de 00 á 00.
Blanquillo, 00 de 00 á 00.
Tremés, 22 de 63 á 64.

Cebada.—De 37 1/2 á 38.

BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del día anterior.	1950
Entrada.....	424
Total.....	2374
Venta de ayer.....	444
Existencia para mañana	1930

ACEITE.—Día 16.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 2000 arrobas.

Aceite á depósito, á 51 1/2.

Para el consumo sin derechos, á 00.

Entrada de hoy hasta las doce, 400.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRÁFICO OFICIAL.

Madrid 18 de enero, á las cuatro y catorce minutos de la tarde.

Recibido en Córdoba á las siete y cincuenta y cuatro minutos de idem.

Desde el campamento sobre las alturas de Cabo Negro el 16 de enero, á las dos y treinta minutos de la tarde, dice el general en jefe:

«La division Rios posesionada del fuerte de la embocadura del rio Martin. La artillería de posicion ha pasado el llano. A las 2 se presentó el enemigo en ademán hostil, y dispuesto el ejército á recibirle, se pronunció en retirada, despues de hacerle algunos disparos de cañon. El segundo y tercer cuerpo conservan sus posiciones. Se han cogido en el fuerte siete cañones de á 18 y 24, tres cureñas, una cabria inglesa y muchas municiones.»

El mismo general en jefe desde el campamento de Guad-el-jelú ó Martin, dice el 17:

«Observando que el enemigo avanzaba en fuerza considerable, se le presentó la batalla en llano: apenas se rompió el fuego de artillería, huyó aquel en el mayor desorden, y los proyectiles le alcanzaron hasta cerca de Tetuan. El campo moro se ha retirado á las vertientes de Sierra Bermeja. Se han hallado los cañones correspondientes á las tres cureñas de que hablé ayer y gran número de proyectiles. Nuestro campo se estiende desde la Aduana, de que estamos posesionados, hasta la orilla del mar, apoyándose en el rio. Estamos al frente de Tetuan á cuatro millas de distancia.»

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

PRIMER AÑO.

GRATIS

para los suscritores á las ediciones grandes.

ALMANAQUE

POLÍTICO Y LITERARIO DE LA IBERIA.

CONTIENE ENTRE OTRAS MATERIAS LAS SIGUIENTES:

10 RS. EJEMPLAR.

5 REALES

para los suscritores á las ediciones pequeñas.

Artículos del Calendario.

Calendario para el año bisesto de 1860, épocas célebres, cómputo eclesiástico, fiestas movibles, cuatro temporadas, cuatro estaciones eclipses de sol y luna, días en que se saca á míma, ferias principales de España, consejo á los labradores, meses del año, con otras noticias curiosas.

INTRODUCCION.

POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

Efemérides Políticas.

EL 1.º de ENERO de 1820. proclama Riego la Constitución: Ojeada política sobre los principales acontecimientos desde el principio de este siglo hasta el año de 21, por el Excmo. Sr. D. Salustiano de Olozaga.

FEBRERO. Leyes de Febrero: Sus análisis: Cuándo se hicieron: Oposición que se las hizo: Sucesos á que dieron lugar, por D. Francisco Salmeron.

MARZO. Publicación de la Pragmática de Carlos IV dando á las hembras derecho al trono: Antiguo derecho Español: Ley sálica: Cómo se introdujo en España: Cómo trató de abolirla Carlos IV: Abolición por las Cortes del 12: Por qué la abolió Fernando VII: Luchas entre realistas y carlistas: Retrato de Cristina y causas del carácter liberal que tomó, por D. Laureano Figuerola

ABRIL. Convención famosa de 1845; Reseña de los concordatos por el excelentísimo Sr. D. Joaquín Aguirre.

MAYO. Publicación de la Constitución del 45: Cómo se hizo la reforma de la del 37: Defectos de esta reforma: Por qué fue hecha: De qué modo se ha cumplido: breve reseña del partido moderado, por Don Pedro Calvo Asensio

JUNIO. Levantamiento de O'Donnell y sus consecuencias hasta hoy: Cortes Constituyentes del 51: Sucesos del 56: Ministerios Narvaez, Armero, Isturiz y O'Donnell por D. Angel Fernandez de los Rios.

JULIO. Estamentos de Próceres y Procuradores: Estatuto, Martinez de la Rosa: Origen del partido moderado: Trabajos de aquellas Cortes, por D. Carlos Rubio

AGOSTO. Convenio de Vergara: La guerra civil contada á grandes rasgos: Tentativas posteriores del partido Carlista, por D. Práxedes Mateo Sagasta.

SEPTIEMBRE. Cortes de Cádiz: Por qué se reunieron: Estado del país: Fisonomía de aquellas Cortes: Sus reformas, por Excmo. Sr. D. Patricio de la Escosura.

OCTUBRE. Decreto de Fernando VII anulando en 1823 el sistema representativo: Historia de la segunda época constitucional: Historia de la reacción que la siguió hasta la venida de Cristina, por D. José Olozaga.

NOVIEMBRE. Apertura del Estamento de 1835 en que Mendizabal espuso su plan: Retrato de Mendizabal: su influencia en la Guerra civil: Su estatua, por el Excmo. Sr. D. Pascual Madoz

DICIEMBRE. Muerte de Torrijos, Chapalangarra y Maria Pineda: Comisiones militares, por D. Manuel Gomez.

Artículos varios.

El privilegio general y la carta magna (inglesa), por D. Manuel Lasala.

Reseña de los acontecimientos de Italia en 1859, por D. Manuel Maria Flamant.

Gibraltar, por D. José Peris y Valero.

Guerras de los españoles contra los moros, por D. Eduardo Perez Pujol.

Conquista de la Argelia, por D. Mariano Carreras y Gonzalez.

Campaña de Napoleon en Egipto, por D. Manuel de Llano y Persi.

El Alcoran, trabajo inédito de un correccionario, ya difunto

Expedición de los españoles á Africa, por D. G. Pascual Genis.

Poesía, por D. Antonio Garcia Gutierrez

La distancia, por D. Eugenio Hartzembusch.

Los escondidos y la tapada, fragmento inédito, por D. José Zorrilla.

A España, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Correspondencia del moro, por D. Ventura Ruiz Aguilera

Las dos columnas, por D. Mariano Zacarias Cazorro.

Reseña crítica de 1859, romance, por D. Gaspar Nuñez de Arce.

Revista retrospectiva de las obras dramáticas representadas en el año de 59 por D. Juan de la Rosa Gonzalez.

El paraíso de Mahoma, por el Capitan Bombarda

Viaje fantástico al Africa, por D. Evaristo Escalera

Testamento del año de 59, por D. José Torres Mena.

Los ferro-carriles al empezar el año de 1860, por D. Arturo de Marcoartú.

Mesa vuelta, por los consabidos.

La indicación de estas materias bastará para que comprendan nuestros lectores que no vamos á ofrecerles un Almanaque superficial, compuesto de unas cuantas páginas, sino un verdadero libro político y literario, de cuya importancia responden los autorizados nombres de los que nos han dispensado la honra de ayudarnos á formarle.

SE REGALA á los suscritores de las ediciones grandes y á los que se suscriban antes de finalizar Enero.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratos sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie, valor

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Príncipe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

ACADEMIA de Matemáticas puras y

mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la dirección de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M.

Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birlocho de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

ENSEÑANZA. Bajo la dirección de doña Antonia Lopez y Rodriguez se ha establecido un colegio de instruccion primaria y música para niñas en la calle de las Rejas de Don Gomez, núm. 5. Se admiten internas y medio pensionistas, variando el honorario que han de satisfacer segun las edades; pues estas se clasifican en 1.ª que es de 7 á 9 años; en 2.ª de 9 á 11 y en 3.ª de 11 á 13. Las señoritas que no quieren dedicarse á la música pagarán casi una mitad menos que las que abracen aquella enseñanza: tambien, segun las edades, se hace la clasificación de lo que deben aprender.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmonte, se venden 30,000 caneles de excelente calidad y dimension á los precios corrientes.

MODISTA. Doña Encarnacion Recio, modista

granadina, calle de la Espartería, núm. 12, hace toda clase de vestidos de seda con volantes y dos faldas á 20 reales su hechura y siendo lisos á 14 reales. Las batas y vestidos de indianas ó de otras telas inferiores, á 8 reales. Manteletas, abrigos y demas prendas de todas clases correspondientes á señoras se harán tambien segun los últimos figurines de París y con la mayor equidad.

Además de dichas ventajas pasará á las casas que se le indiquen á cortar á presencia de las señoras.

En los dias 30 y 31 del corriente mes habrá jubileo extraordinario de cuarenta horas en la parroquia de San Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacaños.

En los mismos dias, y en la referida iglesia los señores sacerdotes que quieran aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de 8 rs.